

# ゆめだより

第4号 R5.12.1  
岐阜県立岐阜本巣特別支援学校  
岐阜市西秋沢2-363-1

10月・11月は、秋の深まりとともに、各部行事が目白押しの季節となりました。宿泊学習や校外学習等、子ども達が様々な体験を通じて、そして、経験を重ねるごとに仲間とのかかわりを深め、楽しみながら社会性を高めていく姿は、日々の笑顔に表れているものと感じます。ゆめフェスタをはじめ、各種行事に、多くの保護者様に参観していただくことができ、大変感謝しております。

また、先般ご協力いただきました学校評価アンケートについては、保護者様から頂戴したお言葉を職員で共有させていただくとともに、アンケート結果についても、学校運営協議会の場で、地域・企業、行政、学識者の方々からご意見をいただきました。これからも子ども達が安全安心に通える岐阜本巣特別支援学校の運営に反映していきたいと思っております。

## 小学部 宿泊学習・修学旅行 に行ってきました！！

5年生は、二つのグループに分かれ、岐阜市長良川スポーツプラザで宿泊学習を行いました。

かがやき学級5年生9名は、9月28日、29日に宿泊学習へ行ってきました。1日目は、岐阜市歴史博物館へ行って昔の道具に触れました。和傘や行灯など、職員の方から使い方を説明していただきました。2日目は、岐阜市役所のつかさデッキから岐阜市の町並みを眺めました。



5年生1・2組は、10月5、6日に宿泊学習に行ってきました。1日目はドリームシアターでクラフト体験を行い、「びっくり箱」を作りました。2日目は、辻兼食品工業で大豆が豆腐になるまでの工程を見学しました。夜のお楽しみ会では、暗くした部屋の中でびっくり箱に光を当てて幻想的な雰囲気の中でリラックスすることができました。

小学部6年1～4組は、10月12、13日に修学旅行で名古屋方面に行ってきました。1日目は、ポートビルの展望室から海や街を眺め、名古屋港水族館でたくさん海の生き物を見ることができました。2日目のレゴランドでは、お目当てのアトラクションに乗って思い切り楽しみ、家族や自分へのお土産を買いました。



かがやき5・6組は10月19日、20日に修学旅行で南知多方面に行ってきました。1日目、南知多ビーチランドでは、海の生き物にふれあうコーナーもあり、自分から触りに行く子、おそろおそろ触る子など、水族館ならではの体験をすることができました。2日目のえびせんべいの里では、えびせんべい作りの体験をしました。

5年生も6年生も初めて友達と一緒に宿泊し、大浴場でお風呂に入ったり、美味しい食事を楽しんだりしました。とても素敵な思い出がたくさんできました。

## 中学部 ～修学旅行、宿泊学習 行ってきました！～

3年生は、10月5、6日に関西方面に修学旅行に行ってきました。

「人と未来防災センター」では、阪神淡路大震災を再現した映像や展示資料を見たり、地震や風水害の起こる仕組みを体験したりしながら学んできました。もしもの時に自分たちはどのように避難するとよいのかを考えるきっかけにもなりました。「ユニバーサルスタジオジャパン」では、グループに分かれて事前に計画していたアトラクションを体験して楽しんだり、自分や家族へのお土産を購入したりしました。あっという間の2日間でしたが、充実した活動をすることができました。



2年生は、10月26、27日に、初めての宿泊学習で「岐阜市少年自然の家」に行ってきました。クラフト活動では、力強いのこぎりで木を切り、やすりがけをした後色塗りを行い、メダルを作りました。外が薄暗くなってくると、家や家族が恋しくなってきた生徒もいましたが、仲間と一緒に風呂に入り、ぐっすり眠ることができました。2日目は、紅葉を見ながら散策して過ごし、学校に戻ってきました。初めての宿泊で緊張していましたが、仲間と協力しながら楽しく活動することができました。



## 高等部 ～作業製品販売・学習活動の展示を行いました～

ゆめフェスタで、今年は東体育館で全作業班が一斉に製品の販売を行いました。販売会場は大盛況で、かごやバッグなどのクラフト製品やポチ袋やメモ帳、シルクスクリーンでオリジナルデザインを刷ったトートバッグ、きび砂糖を使用したからだにやさしいクッキー、小松菜、大根等の無農薬の野菜、葉牡丹やパンジー等の花類、手織り機で織った布から作ったポーチや刺し子のふきん、巾着やエコバッグ、手作りの日めくりカレンダー等たくさんの製品を保護者の皆様に購入していただくことができました。どの班も心を込めて製品を作り、販売の準備や練習をしっかりと行って本番に臨みました。6組の仲間も販売会場の案内や買い物かごの受け渡し・回収等販売活動に取り組み、7・8組の仲間も製作した菜の配付等で活躍しました。今年は3年ぶりに食品加工班がCafé 和をオープンし、コーヒーやジュース等の飲み物と手作りのお菓子を保護者の方に楽しんでいただくことができました。

学習活動の展示では、「総合的な探究の時間」でまとめた資料、個性あふれる美術作品や、修学旅行の記録等、学習の成果や作品を展示し、保護者の方に見ていただくことができました。

ゆめフェスタの開会式では、高2のダンス発表もありました。練習の成果が発揮でき、とても盛り上がりました。このダンスは11月22日(水)にぎふ清流文化プラザで行われた、清流の国ぎふ総文2024「特別支援学校部門」プレ大会でも発表しました。



### 学習支援部より

学校行事として、ゆめフェスタ(11/17、18)、芸術鑑賞会(11/27)を行うことができました。昨年度までの3年間、コロナ禍により、全校児童生徒が集まることはできませんでしたが、本年度は、全校児童生徒、職員、保護者と人数制限をせずにゆめフェスタを実施することができました。小学部・中学部のステージ発表では、今まで学習してきたことを思い思いに表現することができていました。高等部の作業製品バザーでは、多くの来場客に生徒たちの士気が上がり、活気のあるバザー会場となりました。また、PTA イベントの「ミナモダンス」「人形劇」等も大好評でした。ご協力、ご来場いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。そして芸術鑑賞会では、「マリンバと和太鼓」の演奏を鑑賞しました。和太鼓の迫力ある音、マリンバの心地よい音色を十分に楽しむことができました。

この「ゆめだより」は、当校の保護者に配付するとともに、地域の方々にも回覧をしています。ご意見がございましたら、学校までご連絡を頂けると幸いです。TEL058-239-9712 FAX058-293-9022

\*当校ホームページで学校生活の様子を紹介しています。ご覧ください。(「岐阜本巣特支」で検索)